

Prenzlauer Allee 8, 10405 Berlin
☎ (030) 44 33 91- 0
📠 (030) 44 33 91- 33
✉ berlin@grueneliga.de
<http://www.grueneliga-berlin.de>

Spendenkonto
Bank für Sozialwirtschaft, Berlin
Konto-Nr. 3060515
BLZ 100 205 00

Tram M2 Metzger Straße
U2 Senefelderplatz

Laudatio für den Gewinner des Sonderpreises des bundesweiten Wettbewerbs „Auf die Plätze fertig, Vielfalt“: Land- und Golf Club Hubbelrath

Sehr geehrte Damen und Herren,

der Land- und Golf Club Hubbelrath erhält heute den Sonderpreis des Wettbewerbs „Auf die Plätze fertig, Vielfalt“ für seine über 45-jährige, kontinuierliche Verbindung des Golf-Sports mit dem Natur- und Artenschutz.

In Düsseldorf gilt das Gelände des Golfclubs Hubbelrath als artenreichstes Stadtbiotop. Die Vielfalt der dort vorkommenden Arten übersteigt sogar die mancher Naturschutzgebiete. In der Satzung des Clubs steht die Erhaltung, Sicherung und Förderung der heimischen Natur und Umwelt sowie die Unterstützung von Naturschutz und Umweltprojekten neben dem eigentlichen Golfsport im Vordergrund seines Bestrebens. So pflanzte der Club seit seiner Gründung über 140.000 Bäumen und Sträucher, Teiche wurden angelegt und Ruhezone für Wildtiere geschaffen. Mehr als die Hälfte der Fläche sind der Natur überlassen.

Auf dem Clubgelände befinden sich Standorte mit 100 und mehr Jahre alten Obstbaumbeständen. Darüber hinaus verfolgt der Club seit vielen Jahren die Ergänzung, Erhaltung und Neuanlage von Streuobstwiesen als wichtigem Element der Kulturlandschaft und Lebensraum vieler seltener Tiere und Pflanzen, wie dem Gartenrotschwanz und dem Steinkauz, für die spezielle Nistkästen aufgehängt wurden, um die Populationen zu unterstützen. Bei den Obstsorten wird zudem großer Wert auf den Erhalt seltener rheinisch-bergischer Lokalsorten gelegt. Regelmäßig finden Artenmonitorings statt. So konnten allein über 240 verschiedene Schmetterlingsarten auf dem Golfplatz festgestellt werden.

Geradezu beispielhaft widmen die Clubmitglieder sich bereits seit über 45 Jahre dem Natur- und Artenschutz auf ihrem Golfplatz. Man kann sagen: Das ist gelebter Naturschutz. Der Golfclub Hubbelrath zeigt, wie es geht! Er steht exemplarisch für die Versöhnung von Golf- und Naturschutz.

Wir gratulieren herzlich dem Land- und Golfclub Hubbelrath.

Beate Job-Hoben
Bundesamt für Naturschutz